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AOS ONZE DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS 

NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

SEXAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), 

RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR 

VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER; E VILSON CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR FÁBIO ALMEIDA PAVONI. DEPOIS DE CONSTATADO O 

NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO. INICIALMENTE, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, NA 

SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 115/202, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 118/202, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

PROJETOS DE LEI Nº 2508/2022 E Nº 2509/2022, AMBOS DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 234/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES FÁBIO PAVONI E PASTOR CASTILHOS; PROJETO DE LEI   Nº 237/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETO DE LEI Nº 238/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 239/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 1190/2022, Nº 1238/2022, Nº 

1239/2022, Nº 1240/2022, Nº 1241/2022, Nº 1242/2022 E Nº 1243/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 1218/2022, 1219/2022, 

Nº 1220/2022, Nº 1221/2022 E Nº 1222/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 1228/2022, Nº 1229/2022, Nº 1230/2022 E Nº 

1231/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 

1248/2022, Nº 1249/2022, Nº 1250/2022 E Nº 1258/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÃO Nº 1251/2022, DE AUTORIA DO 
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VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 1253/2022, Nº 1254/2022, Nº 1255/2022, 

Nº 1256/2022 E Nº 1257/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER. EM SEGUIDA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO DE ORADORES INSCRITOS FEZ USO DA 

PALAVRA, INICIALMENTE, O VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE FALOU SOBRE 

VISITA À SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, ONDE FOI CONVERSAR SOBRE 

REIVINDICAÇÕES APONTADAS POR DIRETORES DE ESCOLAS E SOBRE OS 

PLANEJAMENTOS DA REFERIDA SECRETARIA, ANTES DE APRESENTAR 

INDICAÇÕES NA CÂMARA COM POSSIBILIDADE DE SEREM ATENDIDAS, E 

COMENTOU SOBRE A BOA ACOLHIDA QUE SEMPRE RECEBE NAQUELA 

SECRETARIA. O VEREADOR FALOU SOBRE VISITA NA UPA – UNIDADE DE PRONTO 

ATENDIMENTO PARA CONVERSA COM A COORDENADORA SUELEN, E DISSE QUE A 

UNIDADE NA TARDE DE ONTEM ESTAVA MUITO CHEIA, COM SETE MÉDICOS 

PRESTANDO ATENDIMENTO, E FALOU-SE SOBRE O APARELHO DE RAIO-X QUE, 

INFELIZMENTE, AINDA NÃO FOI LIBERADO PELA VIGILÂNCIA SANITÁRIA DO ESTADO 

PARA USO, O QUE CAUSA MUITOS PROBLEMAS, POIS, APÓS UMA CONSULTA, SE 

FOR PRECISO UM EXAME DE RAIO-X, O PACIENTE TEM QUE SE REENCAMINHADO 

PARA O HMA – HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, POR ISSO, PEDIU AO LÍDER 

DE GOVERNO APOIO PARA QUE NAQUELA UNIDADE HOUVESSE UMA AMBULÂNCIA 

VINTE E QUATRO HORAS, PORQUE A DISTÂNCIA É GRANDE ENTRE A CENTRAL DE 

AMBULÂNCIAS, QUE FICA NO CENTRO, E A UPA, QUE FICA NO BAIRRO COSTEIRA, E 

DISSE QUE ALGUNS DETALHES COMO ESTE FAZEM MUITA DIFERENÇA NO 

ATENDIMENTO DA POPULAÇÃO, ASSIM COMO, APOIO NO SENTIDO DA 

VIABILIZAÇÃO JUNTO AO ESTADO PARA A LIBERAÇÃO PARA USO DO APARELHO 

PRÓPRIO DE RAIO-X NA UPA, DESTACANDO QUE ESTE É UM PROBLEMA SÉRIO 

QUE TEM QUE SER RESOLVIDO. O VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE O GRANDE 

ACÚMULO DE MATEIRAIS INSERVÍVEIS ESTOCADOS EM BARRACÕES PELO 

DEPARTAMENTO DE PATRIMÔNIO DO MUNICÍPIO, ACARRETANDO ALTO CUSTO DE 

ALUGUÉIS DE ESPAÇOS, E DESTACOU QUE ATRAVÉS DO PROJETO DE LEI Nº 

66/2021, DE SUA AUTORIA, QUE DEU ORIGEM À LEI MUNICIPAL Nº 3721, DE 13 DE 

JULHO DE 2021, QUE TRATA DA DOAÇÃO DESSES MATERIAIS INSERVÍVEIS, 

PODERIA SE DAR UMA DESTINAÇÃO ADEQUADA E COM MAIOR AGILIDADE, POIS 

PODE HAVER MUITAS INSTITUIÇÕES INTERESSADAS EM MATERIAIS QUE PODEM 

SER APROVEITADOS, E TAMBÉM TEM QUE SER CONSIDERADO QUE, EM BREVE, 

SERÃO ENTREGUES OS NOVOS APARELHOS DE TELEVISÃO NAS ESCOLAS, E 
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DIVERSOS OUTROS EQUIPAMENTOS, COMO NOTEBOOKS E, AINDA, DISSE QUE 

ESTÃO ESTOCADOS DEZESSETE EQUIPAMENTOS COMPLETOS PARA 

CONSULTÓRIOS ODONTOLÓGICOS, PARADOS A QUASE UM ANO. O VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, EM RELAÇÃO AO QUE O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER ESTÁ RELATANDO SOBRE A ÁREA DE SAÚDE, PEDIU AO 

PRESIDENTE DO LEGISLATIVO, VEREADOR CELSO NICÁCIO, QUE SOLICITASSE A 

PRESENÇA DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE E SUA EQUIPE NA CÂMARA 

PARA QUE POSSAM ESCLARECER O QUE ESTÁ SENDO FEITO E PLANEJADO EM 

RELAÇÃO ÀQUELA PASTA, PARA QUE OS VEREADORES POSSAM INFORMAR A 

POPULAÇÃO SOBRE OS AVANÇOS OBTIDOS, APÓS TODA A COBRANÇA QUE OS 

VEREADORES FIZERAM A RESPEITO DA SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, QUANDO 

PODERÃO SER TIRADAS TODAS AS DÚVIDAS QUE SÃO LEVANTADAS PELA 

POPULAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, RETOMANDO A PALAVRA, 

RESSALTOU SUA PREOCUPAÇÃO COM A SITUAÇÃO DE PERMANECEREM 

ESTOCADOS EQUIPAMENTOS COMPLETOS PARA DEZESSETE CONSULTÓRIOS 

ODONTOLÓGICOS, SEM USO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 234/2022, DE SUA AUTORIA, EM CONJUNTO COM O VEREADOR 

FÁBIO PAVONI, QUE TRATA DE TRANSPORTE DE ANIMAIS DOMÉSTICOS DE 

PEQUENO PORTE NA REDE MUNICIPAL DE TRANSPORTE COLETIVO DE 

ARAUCÁRIA, E DISSE QUE O APRESENTOU EM ATENDIMENTO DA REIVINDICAÇÃO 

DE MUITAS PESSOAS QUE O PROCURARAM, PELA QUESTÃO DE PODEREM 

APROVEITAR O PROGRAMA DE CASTRAÇÃO DE ANIMAIS, PROMOVIDO PELA 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, E COMENTOU QUE AS PESSOAS MAIS 

INTERESSADAS NO PROGRAMA SÃO AS QUE MENOS TÊM RECURSOS, E 

DEPENDEM DO SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE, POR ISSO, SENTEM 

DIFICULDADE DE UTILIZAR O SISTEMA PELA PROIBIÇÃO, POR DECRETO, DE SE 

TRANSPORTAR ANIMAIS NOS ÔNIBUS DO TRIAR, MESMO QUE TRANSPORTADOS 

EM CAIXAS APROPRIADAS, POR ISSO, O PROJETO PRETENDE OFERECER UM 

AJUSTE ENTRE A OFERTA DO SERVIÇO E A POSSIBILIDADE DE UTILIZAÇÃO POR 

TODOS, POR ISSO, PEDIU AO LÍDER DE GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PARA QUE CONTATASSE DE ANTEMÃO O PREFEITO SOBRE O 

PROBLEMA RELATADO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 159/2022, DE SUA AUTORIA, EM CONJUNTO COM O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER, EM PRIMEIRA VOTAÇÃO NESTA SESSÃO, QUE TRATA DA 

IMPLANTAÇÃO DE REMANSOS EXCLUSIVOS NAS RUAS EM FRENTE DAS UNIDADES 
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EDUCACIONAIS DO MUNICÍPIO, E DISSE QUE SE TRATA DE MEDIDA DE EXTREMA 

IMPORTÂNCIA PARA A ÁREA DA EDUCAÇÃO, DA MESMA FORMA COMO O PROJETO, 

JÁ APROVADO, QUE TRATAVA DE REMANSOS EM TODOS OS COMÉRCIOS EM 

ARAUCÁRIA, POIS MELHORA AS CONDIÇÕES DE TRÂNSITO NESSAS REGIÕES, 

ATENDENDO AOS PEDIDOS DOS PROFISSIONAIS QUE TRABALHAM NAS 

INSTITUIÇÕES DE ENSINO. O VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE O PROJETO DE 

LEI Nº 179/2022, DE SUA AUTORIA, QUE INSTITUI O DIA MUNICIPAL DO 

CABELEIREIRO E BARBEIRO EM ARAUCÁRIA, E DISSE QUE SEMPRE DESTACA E 

VALORIZA AS PROFISSÕES, LEMBRANDO QUE SUA MÃE TEVE UMA ESCOLA DE 

CABELEIREIROS POR MAIS DE DEZ ANOS EM ARAUCÁRIA, E QUE É UMA 

PROFISSÃO QUE  É EXERCIDA POR INÚMERAS MÃES DE FAMÍLIAS, DE ONDE TIRAM 

SEU SUSTENTO, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA A SUA 

APROVAÇÃO, POIS SE TRATA APENAS DE UMA DATA, MAS QUE SERVIRÁ PARA 

ESTIMULAR AS PESSOAS QUE SÃO EMPREENDEDORAS, OS PROFISSIONAIS 

LIBERAIS, PEQUENOS COMERCIANTES E PRESTADORES DE SERVIÇO, 

HOMENAGEANDO OS CABELEIREIROS E BARBEIROS DE NOSSA CIDADE. NÃO 

HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA 

APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, ONDE FEZ USO DA PALAVRA O VEREADOR  

RICARDO TEIXEIRA, PELA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E BEM-ESTAR SOCIAL, QUE 

RELATOU REUNIÃO DOS VEREADORES COM A SECRETÁRIA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO, ADRIANA PALMIERI, E VÁRIOS DIRETORES DAQUELA PASTA, PARA 

FALAREM SOBRE O ANO LETIVO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, QUANDO FORAM 

ABORDADAS QUESTÕES COMO OS INFANTIS QUE VIRÃO PARA OS COLÉGIOS, E 

SOBRE A IMPORTÂNCIA DOS INVESTIMENTOS QUE O PREFEITO HISSAM TEM FEITO 

NA EDUCAÇÃO, ASSIM COMO, SOBRE A IMPORTÂNCIA DO ATENDIMENTO E DO 

ENFRENTAMENTO DOS PROBLEMAS TRAZIDOS PELA ESTADUALIZAÇÃO DA 

EDUCAÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO, ONDE, COM A REORGANIZAÇÃO SERÁ 

POSSÍVEL ZERAR MAIS ESTA FILA DE PROCURA DE VAGAS PARA QUE TODAS AS 

CRIANÇAS DE ARAUCÁRIA SEJAM ATENDIDAS. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

TAMBÉM PELA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E BEM-ESTAR SOCIAL, COMENTOU QUE A 

PREOCUPAÇÃO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO TAMBÉM É SOBRE A DECISÃO 

RECENTE DO STF – SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL EM RELAÇÃO ÀS CRIANÇAS DE 

ZERO A TRÊS ANOS, QUE PASSAM A TER DIREITO DE SEREM MATRICULADAS NOS 

CMEIS, INDEPENDENTE DE OS PAIS ESTAREM TRABALHANDO OU NÃO, MESMO 

COM A CONSTRUÇÃO DE NOVOS CMEIS EM ANDAMENTO, POIS A PROCURA PARA 
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ESSA FAIXA DE IDADE É MUITO GRANDE. NÃO HAVENDO MAIS NADA A SER 

APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O SENHOR 

PRESIDENTE INFORMOU SOBRE O PARECER EXARADO PELA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA O VETO. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO PARCIAL ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AOS §§ 1º E 2º DO ART. 2º DO PROJETO DE LEI N° 83/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

IMPLANTAÇÃO DE ADESIVOS NOS VEÍCULOS DE TRANSPORTE PÚBLICO PARA 

INDICAR A LOCALIZAÇÃO DO PONTO CEGO AOS CICLISTAS E MOTOCICLISTAS”. O 

VETO PARCIAL AOS §§ 1º E 2º DO ART. 2º FOI REJEITADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2466/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “CRIA O PROGRAMA "ADOÇÃO 

TARDIA" A SER EXECUTADO POR INTERMÉDIO DO AUXÍLIO-ADOÇÃO”. APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2500/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO 

ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO 

ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 15.001,25 (QUINZE MIL, UM REAL E VINTE E 

CINCO CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 2501/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM EXCESSO DE ARRECADAÇÃO, NO VALOR DE R$ 465,93 

(QUATROCENTOS E SESSENTA E CINCO REAIS E NOVENTA E TRÊS CENTAVOS), NA 

FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2506/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI N° 

1.292, DE 26 DE DEZEMBRO DE 2001, QUE INSTITUI O FUNDO ESPECIAL DO MEIO 

AMBIENTE - FEMA E ALTERA A REDAÇÃO DA LEI N° 2.277, DE 07 DE OUTUBRO DE 

2010, QUE INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, CRIA O SISTEMA 

MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE - SISMUMA E ATUALIZA O CONSELHO MUNICIPAL DE 
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DEFESA DO MEIO AMBIENTE - COMDEMA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 140/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “INSTITUI A CAMPANHA 

MUNICIPAL PERMANENTE DE PACIFICAÇÃO NAS ESCOLAS DA REDE PÚBLICA DE 

ENSINO, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, NA FORMA QUE INDICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 157/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE SISTEMA DE VÍDEO E 

MONITORAMENTO NOS ÔNIBUS DO TRANSPORTE PÚBLICO COLETIVO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 164/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

INCLUIR NA GRADE CURRICULAR DAS ESCOLAS MUNICIPAIS A DISCIPLINA DE 

HISTÓRIA DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 175/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA A 

ASSOCIAÇÃO DE PAIS, ALUNOS E FUNCIONÁRIOS (APAF) DO CENTRO ESTADUAL 

DE EDUCAÇÃO BÁSICA PARA JOVENS E ADULTOS (CEEBJA), CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES 

PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO 

PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 143/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “CRIA A CARTEIRA DE 

IDENTIFICAÇÃO DA PESSOA PORTADORA DE NEOPLASIA MALIGNA (CÂNCER) NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE OS OBJETIVOS DO PROJETO, QUE 

VISA FACILITAR BASTANTE A VIDA DAS PESSOAS QUE SÃO ACOMETIDAS POR 

ESTA DOENÇA, E COMENTOU SOBRE O TRABALHO DA CÂMARA NESTE SENTIDO, 

DESTACANDO QUE NESTA SESSÃO HÁ MAIS UM PROJETO TAMBÉM EM 
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REFERÊNCIA AOS DIREITOS DOS PACIENTES COM CÂNCER, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO, E DISSE QUE MUITAS PESSOAS TÊM DIFICULDADE 

DE PROVAR QUE TEM ESSES DIREITOS, AFETANDO-OS PSICOLOGICAMENTE, POIS 

MUITAS VEZES A DOENÇA NÃO É APARENTE, OBRIGANDO-SE MOSTRAR LAUDOS 

MÉDICOS E OUTROS DOCUMENTOS PARA PROVAR SUA CONDIÇÃO, POR ISSO, A 

IDEIA QUE SEJA CRIADO UM DOCUMENTO ÚNICO PARA PODER USUFRUIR DOS 

DIREITOS CONQUISTADOS, SEM CONSTRANGIMENTOS. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA DISSE QUE O PROJETO VEM AO ENCONTRO DAS NECESSIDADES DAS 

PESSOAS ATIGINDAS POR ESTA DOENÇA, E MANIFESTOU SEU APOIO PARA QUE O 

PROJETO POSSA SER APROVADO NESTA SESSÃO. O PROJETO FOI APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 145/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O EXECUTIVO MUNICIPAL A CRIAR O 

SERVIÇO DE ACOLHIMENTO PARA ADULTOS E GRUPOS FAMILIARES – ABRIGO 

MUNICIPAL”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, AUTOR DO PROJETO, FALOU 

SOBRE O OBJETIVO DA PROPOSIÇÃO, E RESSALTOU QUE O MUNICÍPIO PROMOVE 

A OPERAÇÃO INVERNO, QUE ATENDE AS PESSOAS EM VULNERABILIDADE, MAS A 

OPERAÇÃO FUNCIONA BASICAMENTE NO INVERNO, EM UM PERÍODO MUITO 

CURTO E, INFELIZMENTE, POR DIVERSAS RAZÕES, COMO ECONÔMICAS, 

FAMILIARES E OUTRAS, O NÚMERO DE PESSOAS VIVENDO NAS RUAS ESTÁ 

AUMENTANDO, ASSIM COMO, PESSOAS QUE VEM DE FORA PARA ARAUCÁRIA E 

FICAM SEM UM LUGAR PARA ONDE IREM, POR ISSO, A NECESSIDADE E A 

IMPORTÂNCIA DESTE CENTRO DE ACOLHIMENTO OU ALBERGUE MUNICIPAL E 

DISSE QUE, MESMO QUE HAJA UM CUSTO PARA SUA IMPLANTAÇÃO, TRATA-SE DE 

UM PROJETO AUTORIZATIVO, PORTANTO, DEVE SE TER ESTE OLHAR SOCIAL, 

ESSA PREOCUPAÇÃO, PORQUE SE TRATAM DE SERES HUMANOS QUE PRECISAM 

DA SENSIBILIDADE DO PODER PÚBLICO EM ARAUCÁRIA. O PROJETO FOI 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 151/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

151/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “INSTITUI A 
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CAMPANHA DE CONSCIENTIZAÇÃO DE COMBATE AO TABAGISMO NO MÊS DE 

AGOSTO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ”. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FALOU DO OBJETIVO DA CAMPANHA PARA CONSCIENTIZAR A 

POPULAÇÃO SOBRE A QUESTÃO DO TABAGISMO, QUE NÃO SE TRATA APENAS DO 

MÉTODO ANTIGO DE FUMAR CIGARROS, HOJE SE UTILIZAM DE CIGARROS 

ELETRÔNICOS, NARGUILÉS E OUTROS MÉTODOS, E FALOU DA PREOCUPAÇÃO 

COM A CONSTATAÇÃO DE QUE ALGUNS ALUNOS ACABAM LEVANDO OS 

FUMÍGENOS PARA DENTRO DAS SALAS DE AULA EM NOSSAS ESCOLAS, CRIANDO 

UMA SITUAÇÃO DIFÍCIL DE CONTROLAR. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

PARABENIZOU O VEREADOR PROFESSOR VALTER PELA INICIATIVA DESTE 

PROJETO E FALOU DA GRANDE IMPORTÂNCIA DESTA CONSCIENTIZAÇÃO, POIS 

ESTAMOS VIVENDO UM MOMENTO EM QUE NOSSOS JOVENS ESTÃO UTILIZANDO 

MUITO ESTES MÉTODOS ELETRÔNICOS PARA FUMAR, CRIANDO-SE UMA CULTURA 

ILUSÓRIA DE QUE É UMA PRÁTICA BACANA, UMA BRINCADEIRA, E DISSE QUE NÃO 

SE TRATA DISSO, O ASSUNTO É SÉRIO E DEVE SER TRATADO COM A SERIEDADE 

QUE MERECE, POIS SE TRATA DE SAÚDE PÚBLICA, E QUE O MELHOR A SE FAZER É 

AUMENTAR A CONSCIENTIZAÇÃO DE TODOS, POR MEIO DE CAMPANHAS FORTES 

PARA QUE NO FUTURO NÃO SE COLHA OS FRUTOS AMARGOS DA OMISSÃO DO 

GOVERNO. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

159/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E 

PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA A PREFEITURA DE ARAUCÁRIA A 

EXECUTAR A IMPLANTAÇÃO DE REMANSO (RECUO) EXCLUSIVO EM FRENTE ÀS 

UNIDADES EDUCACIONAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FALOU DO OBJETIVO DA PROPOSIÇÃO, QUE BUSCA EVITAR 

DIVERSOS PROBLEMAS COM O TRÂNSITO EM NOSSO MUNICÍPIO QUE, POR SER 

UMA CIDADE ANTIGA, TEM MUITAS RUAS ESTREITAS E, PRINCIPALMENTE, NAS 

LOCALIDADES DOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO SE TEM MAIOR DIFICULDADE 

PELO INTENSO MOVIMENTO NAS SAÍDA DOS ALUNOS, PREJUDICANDO A 

SEGURANÇA DE TODOS. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN 

HUR DE OLIVEIRA E FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 168/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. 

EMENTA: “INSTITUI O DIA BRANCO E VERMELHO, DIA MUNICIPAL DE 
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CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A SURDOCEGUEIRA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE LEI 

N° 176/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA AFIXAÇÃO DE CARTAZES INFORMATIVOS ACERCA 

DO ROL DE DIREITOS DO CIDADÃO PORTADOR DE NEOPLASIA MALIGNA – CÂNCER 

EM TODOS OS ESTABELECIMENTOS HOSPITALARES DA REDE PÚBLICA E PRIVADA, 

BEM COMO EM ÓRGÃOS PÚBLICOS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E 

FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

179/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INCLUI NO 

CALENDÁRIO DE EVENTOS DO MUNICÍPIO, O DIA MUNICIPAL DO CABELEIREIRO E 

BARBEIRO DE ARAUCÁRIA/PR”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 

COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA E FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 181/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

EMENTA: “DENOMINA DE “AVENIDA NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES” A 

AVENIDA DENOMINADA ATUALMENTE DE “AVENIDA E””. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E FÁBIO PAVONI. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-

SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÃO N° 1105/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES N° 1191/2022, N° 1192/2022 E N° 1193/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 1201/2022, N° 1202/2022, N° 

1204/2022 E N° 1206/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; 

INDICAÇÃO N° 1213/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; E INDICAÇÃO 

N° 1216/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. TODAS AS INDICAÇÕES 

FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E FÁBIO 

PAVONI. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL, TENDO COMO ÚNICO INSCRITO, O VEREADOR VAGNER CHEFER, QUE 

USOU DA PALAVRA PARA MANIFESTAR SEUS AGRADECIMENTOS PELA 

APROVAÇÃO DOS PROJETOS DE LEI DE SUA AUTORIA, E DESTACOU VISITA, 
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JUNTAMENTE COM O SECRETARIA MUNICIPAL DE TRÂNSITO, FEITA EM LOCAIS DO 

BAIRRO CAPELA VELHA, JARDIM COSTEIRA, PARA ASSINALAR READEQUAÇÕES 

QUE SÃO NECESSÁRIAS, BEM COMO, FALOU DAS RECLAMAÇÕES RECEBIDAS DA 

POPULAÇÃO A RESPEITO DE FALTA DE ÁGUA EM ALGUNS BAIRROS DE 

ARAUCÁRIA, POR ISSO, DEIXOU SUA NOTA DE REPÚDIO À SANEPAR E O PEDIDO 

PARA QUE A COMPANHIA TOME PROVIDÊNCIAS SOBRE ESSES CASOS, ASSIM 

COMO TAMBÉM FALOU SOBRE A NECESSIDADE DE SE TER UMA ÁGUA COM 

QUALIDADE, PRINCIPALMENTE EM FACE DO CONSTANTE AUMENTO NO VALOR 

PAGO PELA POPULAÇÃO PELO SERVIÇO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


